Fecha
 Sección
 Página

 03.01.2010
 Ciudad
 1/4

BUSCARÁ GDF MAYOR EFICIENCIA

Cambiarán operación de red de agua

 Seguirán los cortes en al menos 2 mil litros por segundo

POR ARLETTE GUTIERREZ

El Gobierno del Distrito Federal modificará la distribución y el régimen de operación de la red de agua, a fin de buscar esquemas con los que se logre la máxima eficiencia en la utilización del líquido, como parte de las acciones para recuperar el caudal reducido por la Comisión Nacional del Agua.

De acuerdo al Sistema de Aguas de la Ciudad de México, ante dicho panorama la prioridad es disminuir el requerimiento del suministro y por ello en 2010 continuará el recorte con por lo menos dos mil litros por segundo. Hasta ahora se ha realizado un recorte del 30 por ciento, que equivale a tres mil litros menos por segundo, lo

que también significa reducción en tiempos de servicio y cortes en diversos días de la semana.

Como parte de las acciones pa-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 14232.24 Tam: 440 cm2 LQUIROGA

Fecha	Sección	Página
03.01.2010	Ciudad	1/4

ra aumentar el abasto, también contempla la reposición de pozos profundos, la construcción de plantas potabilizadoras y la sustitución de tuberías en zonas de mayor incidencia de fugas.

EL SACM destacó que sin estas modificaciones, amplias zonas de la

ciudad podrían quedarse sin suministro o bien tener un servicio muy deficiente, particularmente en áreas de las delegaciones Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Cuajimalpa, Tlalpan e Iztapalapa.

La ciudad atraviesa una situación compleja va que los niveles de alma-

cenamiento en las presas del Sistema Cutzamala son los más bajos en los últimos años. Ante dicho panorama la prioridad del SACM es disminuir el requerimiento de agua en la ciudad y por ello en 2010 continuará el recorte con por lo menos dos mil litros por segundo.

Pese al aumento, la tarifa del agua seguirá como una de las más bajas del país

En tanto, el secretario de Finan- las tarifas popular y baja, "es dezas, Mario Delgado, dijo que a pesar del aumento diferenciado que tendrá la tarifa del agua en el DF a partir de este año, se mantendrá como una de las más bajas del país y que no afectará la economía de las familias, ya que el 99 por ciento de los hogares van a mantener un subsidio en ese rubro.

Indicó que "aunque porcentualmente parecen incrementos importantes, les diría que la tarifa mínima a pagar es de dos pesos por cada mil litros. Es decir, con la tarifa aprobada se podrán comprar hasta 500 litros por peso".

Sin embargo, a partir de este 2010 los más de dos millones de hogares que existen en el DF se dividirán en cuatro rangos, según el consumo que tengan de agua y el nivel de ingresos de las familias, catalogándose en popular, bajo, medio y alto.

El funcionario señaló que más de un millón 100 mil cuentas en la ciudad estarán ubicadas en cir, hay una diferenciación muy importante por nivel socioeconómico para que la gente de escasos recursos no tenga impacto por estas medidas".

Por su parte, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre, precisó que para hacer la catalogación se tomará en cuenta la información de ingresos del censo del año 2000 y los datos de marginación proporcionados en el censode 2005, así como toda la información del Catastro.

Mencionó que con estos tres indicadores se sacan los "datos duros y se genera el indicador de desarrollo, que básicamente tiene que ver en una relación directa con la capacidad de pago de las personas. Esó está determinado cuadra por cuadra, no es caprichoso, sino que está basado en información dura del Inegi".

Destacó que con las nuevas tarifas, en el nivel popular se pagará entre 50 y 72 centavos al día por el

consumo de agua de toda la familia; en el nivel bajo, el pago será de un peso; en el medio, oscilará entre dos y cinco pesos; mientras que en la tarifa alta, el costo del vital líquido al día será de entre dos y 8.60 pesos.

Por ello, aseguró que "no creemos que vaya a ser un elemento que afecte; seguimos teniendo un sistema con subsidios de más del 50 por ciento, pero finalmente estamos logrando un incremento que va a redundar en mejorar el servicio a la ciudadanía".

Ramón Aguirre recordó que con esta alza diferenciada en el precio del suministro de agua, el Gobierno capitalino pretende recaudar mil millones de pesos adicionales, los cuales prácticamente ya están comprometidos, pues con esos recursos se van a instalar medidores en toda la ciudad, lo cual es "una de las prioridades que hay para que nosotros logremos que la gente modere su consumo y que el agua la podamos enviar a todas las zonas de la ciudad".